

Homélie de l'Ascension et Sacrement de confirmation

Cathédrale Notre-Dame Médiatrice

16 mai 2021

Ac 1, 1-11/Ep 4, 1-16/Mc 16, 15-20

Frères et Sœurs dans le Christ,

Chers Confirmands

1. Sens de l'Ascension

Aujourd'hui nous célébrons la fête de l'Ascension de Jésus. Ce qui veut dire : le retour de Jésus vers son Père, après avoir accompli sa mission terrestre d'annonce de la Parole de Dieu. Jésus avait déjà annoncé ce retour. Il disait une fois aux apôtres : « *Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures... je pars vous préparer une place* » (cf. Jn 14, 2). Ainsi, l'événement de l'Ascension trouve son sens spirituel dans les paroles prononcées par Jésus avant même sa mort et sa résurrection. Il disait encore aux apôtres : « *Il vaut mieux pour vous que je m'en aille, car si je ne m'en vais pas, le Défenseur ne viendra pas à vous, mais si je pars je vous l'enverrai. Quand il viendra, il établira la culpabilité du monde en matière de péché... puisqu'on ne croit pas en moi ; en matière de justice, puisque je m'en vais auprès du Père et que vous ne me verrez plus ; en matière de jugement, puisque déjà le prince de ce monde est jugé* » (Jn 16, 7-11). Vous comprenez que le Défenseur dont parle Jésus c'est l'Esprit Saint : « *l'Esprit de vérité qui vous fera entrer dans la vérité toute entière* » (cf. Jn 16, 13). On peut dire que si Jésus n'était pas retourné vers le Père, l'Esprit Saint Défenseur ne nous serait pas donné. Donc l'Ascension n'est pas un retour ordinaire, comme si Jésus était fatigué de rester sur la terre, mais c'est la condition nécessaire pour que l'œuvre de Dieu commencée

par Jésus se poursuive à travers les apôtres et à travers nous, aujourd'hui, grâce au secours de l'Esprit Saint.

L'Ascension est aussi la preuve que Jésus fait confiance à l'homme. Il fait confiance aux apôtres et il nous fait confiance aujourd'hui. Il laisse entre les mains humaines l'annonce de l'évangile. Il se retire et il laisse entre les mains humaines le sort de l'Eglise, de toutes ces foules qui l'ont suivi pendant qu'il proclamait la Parole de Dieu. Dieu fait confiance à l'homme : « *Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les... et apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé* » (Mt 28, 19-20). Et nous devons mériter cette confiance en continuant à gérer l'Eglise et à annoncer la Parole, à faire des disciples sous la mouvance de l'Esprit Saint et non pas sous la mouvance de nos sentiments, de nos humeurs, de nos besoins. L'Eglise ce n'est pas notre œuvre, ce n'est pas une œuvre humaine, une œuvre d'un pasteur quelconque. Notre Eglise c'est l'œuvre de Dieu. Nous avons reçu la mission et nous avons l'Esprit Saint pour être témoins et disciples.

2. L'Esprit Saint Défenseur

Le Défenseur promis par Jésus aux apôtres leur a été donné le jour de la Pentecôte. Ce jour-là, l'Esprit Saint était descendu sur les apôtres « *sous forme de langues qu'on aurait dites de feu* » et ils s'étaient mis à proclamer les merveilles de Dieu, l'histoire de la résurrection du Christ et l'appel à la conversion (cf. Ac 2, 1ss).

Pourquoi Jésus a appelé l'Esprit Saint, le Défenseur qui veut dire aussi l'Avocat ou le Paraclet ou encore le Conseiller. Parce que c'est

le rôle de l'Esprit Saint d'être à côté de nous (parakletos) : nous défendre du mal ; nous conseiller pour suivre le bon chemin ; nous conseiller pour faire de bons choix ; nous accompagner dans notre apostolat. L'Esprit Saint, disait le Pape François, *c'est l'inconnu de notre foi, pourtant sans lui nous ne sommes pas chrétiens, sans lui il n'y a pas l'Eglise* (Homélie à Ste Marthe, 13 mai 2013).

Dans la première lecture de ce jour, nous avons entendu comment Jésus s'adresse aux apôtres : « *Jean a baptisé avec l'eau, vous c'est dans l'Esprit Saint que vous serez baptisés* » (Ac, 1, 5). Ce baptême dans l'Esprit Saint a lieu le jour de la Pentecôte.

Pour vous qui allez être confirmés, le jour de votre **baptême**, vous avez été baptisés au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Vous avez donc reçu cette part de l'Esprit Saint qui fait de vous des enfants de Dieu. Comme Jésus au jour de son baptême, ce jour-là la voix du Père se fit entendre : Celui-ci est mon fils bien-aimé (cf. Lc 3, 22). Cependant aujourd'hui par la **confirmation** vous allez recevoir l'Esprit Saint qui fait de vous de témoins de Jésus. C'est votre Pentecôte aujourd'hui, pour que, dans votre vie, comme ce jour-là pour les apôtres, que vous puissiez désormais parler des merveilles de Dieu.

3. La Confirmation

La confirmation est le sacrement qui manifeste notre **engagement adulte** dans notre vie de chrétien. Nous sommes alors enrichis du don de l'Esprit Saint pour que notre vie devienne un **témoignage en acte et en parole** du Christ vivant (cf. can. 879). A la

confirmation, le ministre de Dieu prie pour que Dieu vous donne : *son Esprit de vérité, son Esprit de sainteté, son Esprit d'amour.*

- Vous recevez donc **l'Esprit de vérité** : vivre dans la vérité à la lumière de la parole de Dieu ; enlever le mensonge dans ma vie ; enlever l'hypocrisie. Un hypocrite c'est une personne fausse. L'hypocrite, est une personne sournoise, un charlatan. C'est la personne qui montre extérieurement ce qu'elle n'est pas intérieurement. L'hypocrite fait croire qu'il est bon, mais son cœur est mauvais. Il ne pense qu'à nuire et à faire du tort aux autres. Il mène une double vie : « chrétienne en paroles et « mondaine » en acte » (cf. Pape François, *Homélie* du 13 mai 2013). Lorsqu'on a reçu la confirmation, on doit vivre dans la vérité et la sincérité : vérité dans la vie, sincérité dans les relations ; vérité devant Dieu, sincérité devant le prochain. On doit mettre la vérité, la franchise, la droiture dans sa vie parce qu'on a reçu l'Esprit de vérité.

- Vous recevez **l'Esprit de sainteté** : vivre en luttant contre les péchés. On ne peut pas être chrétien sans faire des efforts pour fuir les péchés. Jésus est mort sur la croix pour le pardon des péchés, mais le pardon est donné quand on se convertit, quand on cherche à quitter le péché et non pas quand on s'installe dans le péché. Lorsqu'on a reçu la confirmation, on reçoit la force divine pour résister aux tentations et aux péchés.

- Vous recevez **l'Esprit d'amour** : vivre en aimant Dieu et le prochain. C'est le plus grand de tous les commandements. Nous avons entendu dans la deuxième lecture de ce jour : « Ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience. Supportez-vous les unes les autres avec amour. Ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix » (Ep 4, 1ss). Pourquoi vivre dans la division, alors que nous avons reçu un seul Esprit ? Il y a un seul Seigneur ! Une seule foi ! Un seul baptême ! Une seule confirmation ! Pourquoi vivre divisés, alors que Dieu nous avons reçu le même Esprit Saint ? L'Esprit est amour. Lorsqu'on a reçu la confirmation, on doit apprendre à aimer le prochain.

Dans la prière de la confirmation, nous prions pour que Dieu fasse descendre sur vous : *son Esprit de sagesse et d'intelligence, son Esprit de conseil et de force* :

- **Esprit de sagesse et d'intelligence** veut dire que la vraie sagesse vient de Dieu. Cette sagesse qui nous permet d'éviter le mal pour faire le bien. C'était la prière de Salomon : Seigneur donne-moi la sagesse qui vient de toi, pour que j'évite le mal et que je fasse le bien. Notre intelligence ne suffit pas pour comprendre la valeur de la parole de Dieu en nous, voilà pourquoi nous devons demander continuellement l'intelligence de Dieu, la sagesse divine. La bible dit qu'après la résurrection, Jésus rencontre les disciples ; il souffle sur eux pour leur ouvrir l'esprit à l'intelligence des Ecritures (cf. Lc 24, 45).

- **Esprit de conseil** : quand on parle de conseil dans la bible, il s'agit du discernement qui nous guide à prendre de bonnes décisions. Avec le sacrement de la confirmation, Dieu est votre seul conseiller. Il faut consulter, prier Dieu toujours avant de faire quelque chose. Il vous indique le vrai chemin à suivre.

- **Esprit de force** : c'est la force dans les épreuves, dans les difficultés de vie. Il y aura toujours des difficultés dans notre vie, mais nous devons savoir que Dieu est notre force. Regardez, les apôtres avaient peur, mais grâce à l'Esprit qui descend sur eux le jour de la Pentecôte, ils reçoivent la force de parler de Jésus. Dans la bible, dans la lettre à Timothée, St Paul dit : *Ce n'est pas un esprit de peur ou de timidité que nous avons reçu, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse* (cf. 2 Tm 1, 7). Lorsqu'on est confirmé on a en nous une force qui nous rassure devant les difficultés pour ne jamais trahir notre foi. Le prêtre le demande à la messe : « Rassure-nous devant les épreuves... Rends-nous forts devant les épreuves en cette vie où nous attendons le bien que tu nous promets ».

Voilà, chers confirmands, la richesse divine que nous recevons par le sacrement de la confirmation : la vérité, l'amour, la sainteté, la sagesse et l'intelligence, le discernement, la force.

Que Dieu vous bénisse !

Que Dieu bénisse notre Diocèse ! Amen !